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《穿越聖經》 

約翰一書（9）根據聖經的記載，正直的行為是基督徒可見的證據 

（約壹 2:25-29） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了約翰一書 2:20-24的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

約翰一書 2:20-24說：“你們從那聖者受了恩膏，並且知道這一切的事（或譯：都有知識）。

我寫信給你們，不是因你們不知道真理，正是因你們知道，並且知道沒有虛謊是從真理出來

的。誰是說謊話的呢？不是那不認耶穌為基督的嗎？不認父與子的，這就是敵基督的。凡不

認子的，就沒有父；認子的，連父也有了。論到你們，務要將那從起初所聽見的，常存在心

裡。若將從起初所聽見的存在心裡，你們就必住在子裡面，也必住在父裡面。” 

 

根據撒母耳記上 16:1和 16:13的記載，膏抹就是把一種特製的橄欖油倒在君王或特別的僕人

身上，使他們分別出來事奉神。根據雅各書 5:14 的教導，教會會用油替患者治病。約翰說：

“你們從那聖者受了恩膏，”意思大概是“父和子已將聖靈賜給你們了”。當人成為基督徒

時，便會領受聖靈。聖靈透過傳授真理來幫助信徒和教會。耶穌就是真理，而聖靈引領信徒

到祂那裡。反對基督的人也反對主的真理，聖靈在他們的生命中也沒有作用。我們讓聖靈引

導，就有能力抵擋假教師和敵基督了。 

 

約翰指出：有人在否認耶穌是神！聖經告訴我們：耶穌是神。對於這一點，你是從心底裡接

受嗎？當時的敵基督一方面宣稱自己信靠神，另一方面卻否認和反對基督。約翰明確地指出

這是絕對荒謬的。因為耶穌是神的兒子，是彌賽亞，否認基督耶穌就是否認神，否認神向世

人啟示祂自己的方法。因此接受基督是神的兒子，也就同時接受父神，祂們原為一，不能分

開。今天很多異端自稱是“基督徒”，卻否認耶穌是神。我們必須揭發這些異端邪說，使我

們中間軟弱的信徒不致跌進這些陷阱中。 

 

讀罷約翰一書 2:20-24這段經文，有人或許會發出疑問：“約翰所提到的‘起初所聽見的’，

到今天還在嗎？”當時的信徒極可能從約翰那裡聽過了福音，知道基督是神的兒子，為他們

的罪捨命，後來復活並賜他們新生命，主還要再來，建立祂全然豐盛的國度。但他們卻受了

假教師的影響，否認這些基督信仰的基本教義，有些信徒正陷入喪失基本信仰的危險之中。

約翰鼓勵他們要謹守起初所聽到的真理，藉著仔細研究，加深對主的認識，並把這些真理教

導別人。無論我們知道多少，都必須謹守基本真理：耶穌是神兒子的事實永不改變，祂為我

們所作的贖罪祭也永遠有效。沒有真理會與這個教導相矛盾。 

 

我認識一位元弟兄，他過去很糟糕，但是聽了我們的福音廣播以後，接受了基督作他的救主。

他後來帶領很多年輕人歸主。感謝神使用他的美好見證。約翰說，你若住在主裡面，就證明

你是神的兒女。最重要的，是要將活潑的信心根植於兩千年前降世的基督身上。約翰福音 1:14

說：“道成了肉身，住在我們中間，充充滿滿地有恩典有真理。我們也見過他的榮光，正是

父獨生子的榮光。”這真是奇妙！約翰福音 1:18說：“從來沒有人看見神，只有在父懷裡的

獨生子將他表明出來。”“將他表明出來”就是指神。神取了人的樣式，基督用人所能理解

的方式將神表明出來。這是你我能認識神的惟一途徑。這整段經文的重點是要人與神、與人
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子相交，不是強調因信在基督裡的生命，而是與神、與人子相交，這很重要。 

 

接下來，我們繼續研讀約翰一書 2:25-29的內容。 

 

約翰一書 2:25說：“主所應許我們的就是永生。” 

 

我們謹守基督的教訓，就證明我們的信仰是真實的；這信仰的應許就是永生。當我們接受主

耶穌時，就接受了祂自己的生命，就是永生。這生命使我們懂得試驗一切新興而有問題的教

訓。 

 

約翰一書 2:26說：“我將這些話寫給你們，是指著那引誘你們的人說的。” 

 

“引誘”，意思是“誘入歧途，偏離真理”。我認為這裡用“引誘”非常合適，可以適用在

肉體上和靈性上。換句話說，你若帶人偏離真理，就是引誘他犯屬靈的姦淫罪。在約翰的時

代，已經有人開始不認父、不認子，不認主耶穌基督。他們引誘一些基督徒。約翰說，你必

須緊緊抓住這個真理：你若信基督，神已經應許你有永生，不必加上其他的東西。約翰對他

那個時代的人說，他們不要接受諾斯底主義的道理。諾斯底主義自認擁有超級知識、比別人

有智慧。我很擔心，有很多人喜歡參加各種查經班，就會有這種危險；他們會自認是超級聖

徒。 

 

前幾天，有位姊妹告訴我一些事，我並不認同，因為我知道她的丈夫是一個很敬虔的基督徒。

這位姊妹參加一個很好的查經班，但她卻有優越感，自認她的聖經知識比丈夫多，可以教導

她的丈夫。我不認為這位姊妹有那個程度。她的丈夫很有學養，雖然他不能像妻子那樣參加

很多查經班，但他把聽的道都應用在他的生活上了。 

 

今天的諾斯底主義，其危險就在於他們自稱是在知識上、經歷上比人高的超級聖徒。這種情

況很危險，因為你若真正認識基督，你就會在神的恩典和知識上長進，就能體會施洗約翰在

約翰福音 3:30所說的：“他必興旺，我必衰微。”就某一方面來說，研讀聖經不但沒有顯明

我對神的認識有多深，反而顯出我的無知，對聖經的認識很膚淺。這個認知使我不安。我這

輩子從來沒有像現在這樣認真研讀聖經，我剛從神學院畢業的時候，還以為對聖經已經很瞭

解，不需要再鑽研了。那時我以為知道很多，現在想想，當時的我很膚淺，自以為什麼都懂，

其實什麼都不懂。神的兒女需要吸收知識。 

 

藉著神的道認識基督是很嚴肅的，我們必須認真把這件事看為重要。約翰的意思是：“我不

要你們成為超級聖徒。你們要倚靠神的應許。”約翰接著告訴信徒：“你知道祂是你的救主，

要放在心上。現在你要與基督、與天父有親密的關係，要與基督、與天父、與其他信徒相交。” 

 

約翰一書 2:27說：“你們從主所受的恩膏常存在你們心裡，並不用人教訓你們，自有主的恩

膏在凡事上教訓你們。這恩膏是真的，不是假的；你們要按這恩膏的教訓住在主裡面。” 

 

說到“恩膏”，我們會說某個講員或傳道人有恩膏；如果他沒有恩膏，就不會有今天的成就。

可是我查字典時，讓我驚訝又失望。“恩膏”的原意是“塗抹”，用膏油塗抹的意思。正如

你把凡士林塗在身上，就是膏抹自己。我請教了兩位傑出的希臘文學者，他們的答案也一樣，

是“塗抹”的意思。但這對我們有什麼教導呢？舊約記載，按照神的命令，以色列祭司要用

油膏抹。膏抹是代表聖靈授予他們特別的職分，這也是恩膏對我們的意義。 
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“你們從主所受的恩膏”，表示信徒已經領受了神的恩膏。你蒙恩得救時，聖靈為你做的其

中一件事，就是膏抹你。聖靈恩膏你，讓你明白以前不能明白的聖經真理。 

 

約翰並非說我們不需要老師。我們非常需要教師，不然保羅在以弗所書的內容就有錯了。保

羅在以弗所書說，神賜給教會各樣的恩賜，有教師、有傳福音的、有牧養和成全聖徒的。保

羅說，神賜給教會這些人，為的是成全聖徒，建立基督的身體。我認為能在好的教師門下受

教是很重要的事。 

 

約翰並不是說教師不重要，他要指出對神兒女很重要的事。“你們從主所受的恩膏”，這句

呼應前面“從那聖者受了恩膏”，就是聖靈的恩膏。聖靈其中一項工作是教導。聖靈引領我

們進入一切的真理。最偉大的教師主耶穌在約翰福音 14:26說：“但保惠師，就是父因我的名

所要差來的聖靈，他要將一切的事指教你們，並且要叫你們想起我對你們所說的一切話。” 

 

約翰指出，神賜下恩膏，使信徒能明白一切的真理。保羅在哥林多前書 2:14 也說：“然而，

屬血氣的人不領會神聖靈的事，反倒以為愚拙，並且不能知道，因為這些事惟有屬靈的人才

能看透。”在哥林多前書 2:9-10，保羅又說：“如經上所記：神為愛他的人所預備的是眼睛未

曾看見，耳朵未曾聽見，人心也未曾想到的。只有神藉著聖靈向我們顯明了，因為聖靈參透

萬事，就是神深奧的事也參透了。”這是聖靈對信徒的恩膏。因此我們鼓勵信徒要研讀聖經。 

 

我收到一位姊妹來信說，她把這個節目錄下來，反覆聆聽、重複誦讀所教導的經文。她的心

竅被開啟了，她能更認識主耶穌。到底發生了什麼事？她得到恩膏。我相信這樣的恩膏，但

我不相信有些愚昧的做法和說法，那只是情緒，不能讓你更認識聖經、認識神的愛、更愛主。

你對信仰投入多少狂熱不是重點，你可以吶喊歡呼，夾雜各樣的情緒，但這都沒有價值。我

們需要被啟發、被教導。重點是，總有一天，我們要堅守真道，要做到彼得前書 3:15所說的：

“有人問你們心中盼望的緣由，就要常作準備，以溫柔、敬畏的心回答各人；”不過我要很

慎重地說，這其中也有危險。我認識一些人，多年來參加過很多查經班、研讀聖經，卻毫無

長進。他們破壞了聖經的教導。有的已經參加了三十多年，可是還在原地打轉。他們就像提

摩太後書 3:6-7所說的：“那偷進人家、牢籠無知婦女的，正是這等人。這些婦女擔負罪惡，

被各樣的私慾引誘，常常學習，終久不能明白真道。”這些人心不在焉，但一定會帶聖經，

作筆記。幾年前，有位姊妹問我一個問題，我敢說在二十五年前，她已經問過同樣的問題！

她還在作筆記，但是“常常學習，終久不能明白真道”。 

 

我們要讓聖靈作我們的老師。你讀聖經的時候，有沒有祈求聖靈指教你、引領你？如果你開

始的時候還不太明白，你可以祈求神，說：“主啊，我抓不到重點。我不明白這段經文的意

思。求你讓我能夠明白。”這就是約翰的意思，他說：“你們從主所受的恩膏常存在你們心

裡，並不用人教訓你們。”有時候，聖靈會親自動工，讓你明白。 

 

馬太福音 24:24記載主耶穌說：“因為假基督、假先知將要起來，顯大神蹟、大奇事，倘若能

行，連選民也就迷惑了。”但是神的選民不會被迷惑。敵基督來的時候，不能迷惑還留在世

上的選民。到今天，沒有一個敵基督能欺哄真信徒。根據約翰福音 10:27的記載，主耶穌說：

“我的羊聽我的聲音，”神的兒女會跟隨主耶穌的教導，不會跟隨假牧人。他們認得主的聲

音，聖靈是他們的老師。這對我們是很大的安慰。我們必須檢驗每一位老師的教導，你也要

檢驗我。你可以問聖靈：“這個麥基是教導神的真理嗎？求祢讓我能夠分辨，他教的到底對

不對。” 
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約翰一書 2:28說：“小子們哪，你們要住在主裡面。這樣，他若顯現，我們就可以坦然無懼；

當他來的時候，在他面前也不至於慚愧。” 

 

“小子們哪，”意思是“親愛的孩子們哪，”，是指神的兒女，和個人的成熟度無關。約翰

用命令的口吻說：“你們要住在主裡面。”我要強調，約翰是指與主相交。住在主裡面，是

要與主建立親密的關係。住在主裡面表示你能與主相交。 

 

“這樣，他若顯現，”這句的“若”，不是假設、不是存疑；這個“若”完全沒有懷疑基督

會再來的意思，而是不確定主會在什麼景況中再來。雖然我們有恩膏，但我們不知道主耶穌

什麼時候會再來。神把這個奧秘留給自己。神為什麼不啟示基督再來的時間呢？約翰說：“這

樣，他若顯現，我們就可以坦然無懼；當他來的時候，在他面前也不至於慚愧。”基督徒必

須準備基督隨時會再來。如果你告訴我，十年內基督都不會再來，那麼我今天就不會擔心，

我的行事為人也就會很隨便了。如果基督這個時候來，看到我正在準備查經資料，那還不錯。

我真希望基督在這樣的時刻來，但我不知道基督什麼時候會來。有時候別的駕駛員擋路，不

讓我超車，我可是會一肚子氣。如果主耶穌這時來到，我在主的面前就要羞愧了。所以你我

必須隨時準備基督再來。 

 

有些人很興奮地說到基督再來，但是如果他們不是坦然無懼的，當基督再來時，他們就會在

基督面前羞愧了。為什麼呢？因為他們的生活有問題。啟示錄 22:12記載主耶穌說：“看哪，

我必快來！賞罰在我，要照各人所行的報應他。”很多人會想找他們的獎賞，卻得不到任何

獎賞。保羅在哥林多前書 3:15說：“人的工程若被燒了，他就要受虧損，自己卻要得救；雖

然得救，乃像從火裡經過的一樣。”按照聖經原則生活是很重要的。約翰在這裡教導的和保

羅一樣：錯謬的教義會帶出錯誤的生活方式；真理會帶出正確的生活方式。有時我們會聽到

異端的領袖惹上麻煩，因為他們或是犯淫亂罪，或是拿了不該拿的錢，或是訛詐別人的錢財。

為什麼呢？錯謬的教義會帶出錯誤的生活方式；真理會帶出正確的生活方式。總有一天，我

們要站在基督的面前，為自己的所作所為交帳，這會對我們的人生影響很大。每一個基督徒

都要站在基督的審判台前。保羅在哥林多後書 5:10說：“因為我們眾人必要在基督台前顯露

出來，叫各人按著本身所行的，或善或惡受報。”救恩的問題已經解決了，因為我們是神的

兒女，有神的同在。問題不在有沒有得救，而在能不能得到獎賞。有些人是得不到獎賞的。

保羅在哥林多後書 5:11接著說：“我們既知道主是可畏的，所以勸人。”對許多基督徒來說，

他們的生活方式顯出不那麼在乎“被提”的問題。 

 

約翰一書 2:29說：“你們若知道他是公義的，就知道凡行公義之人都是他所生的。” 

 

這是最後的檢驗，每次檢驗都會很準確，因為神的話是最真實的考驗。約翰說神的兒女就要

像天父，要效法天父。如果他們不像天父，一定不是天父的兒女。就是這麼簡單。 

 

2章的最後一節和 3章的前三節是同一段。約翰一書 2:29說：“你們若知道他是公義的，就

知道凡行公義之人都是他所生的。” 

 

能證明自己認識基督，並且在基督裡，是一回事；但能在生命中彰顯祂是我們的義，卻又是

另外一回事。知道自己是在基督裡，而且蒙神獨生愛子的悅納，是好得無比的；但要在世上

活出相稱的生命則是另外一回事。 
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聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裡。下一次節目，我們將進入約翰一書 3 章

的研讀與查考，請大家提前預備並熟讀經文。如果你對節目中所分享的內容有什麼不明白的

地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麼難處，也請讓我們

知道，我們可以彼此紀念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 


